



## 16ème législature

<b>Question N° :</b> <b>7402</b>	De <b>Mme Marine Hamelet</b> ( Rassemblement National - Tarn-et-Garonne )	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé</b> > Europe et affaires étrangères		<b>Ministère attributaire</b> > Europe et affaires étrangères
<b>Rubrique</b> > politique extérieure	<b>Tête d'analyse</b> > Causes profondes de la brouille diplomatique avec le Maroc	<b>Analyse</b> > Causes profondes de la brouille diplomatique avec le Maroc.
Question publiée au JO le : <b>18/04/2023</b> Réponse publiée au JO le : <b>25/07/2023</b> page : <b>7041</b>		

### Texte de la question

Mme Marine Hamelet interroge Mme la ministre de l'Europe et des affaires étrangères sur les causes de la crise diplomatique entre le royaume du Maroc et la République française, depuis la conférence de presse ayant suivi le 27 février 2023 le discours consacré à la stratégie diplomatique de la France en Afrique tenu par le Président de la République Emmanuel Macron à l'Élysée. Lors de cette conférence de presse, le Président avait affirmé que les relations « personnelles » avec le roi du Maroc Mohammed IV étaient « amicales » et qu'il souhaitait « avancer avec le Maroc ». Mais le 2 mars 2023, le journal *Jeune Afrique* rapporte les propos suivants d'une source officielle au sein du Gouvernement marocain : « Les relations ne sont ni amicales ni bonnes, pas plus entre les deux Gouvernements qu'entre le Palais royal et l'Élysée ». Cette déclaration d'une source certes anonyme mais officielle au sein du Gouvernement marocain, entache et cible clairement la relation bilatérale intergouvernementale entre la France et le Maroc. Par conséquent, elle lui demande les raisons profondes de cette brouille diplomatique pour rétablir un dialogue normal et envisager des actions positives dans le cadre des relations franco-marocaines.

### Texte de la réponse

La France est liée au Maroc par un partenariat d'exception, fondé sur des liens humains, culturels, éducatifs, économiques ou encore de coopération, sans égal. La France est un partenaire fidèle et attentif sur lequel le Maroc sait pouvoir compter, comme cela a été le cas par le passé. Le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères est mobilisé, dans le cadre des très nombreux canaux de dialogue qui structurent la relation bilatérale, pour faire vivre cette relation au niveau de son potentiel. Ainsi la Ministre de l'Europe et des affaires étrangères s'est rendue au Maroc, en décembre dernier, pour une visite qui a contribué à valoriser notre ambition commune pour l'avenir. La France poursuivra l'approfondissement de ce partenariat d'exception, au service des intérêts que partagent nos deux pays, comme l'a rappelé le Président de la République le 27 février 2023 lors de son discours sur la politique africaine de la France.